
Discours du Maire : Salon du livre du 10 octobre 2021  

Je lis, Je rêve, Je vis ! 

 

Aujourd’hui est l’aboutissement de longs mois de travail et je remercie 

chaleureusement Monique Erzberger, 1ère adjointe chargée de la culture et de la 

communication ainsi que François Delay de la librairie de la Case des Pins.  

La municipalité est convaincue que la promotion des livres et la passion de la lecture 

sont indispensables pour rendre nos vies plus romanesques. Grâce à la lecture, nous 

nous immergeons dans l’univers du possible et de l’impossible. 

L’équipe municipale soutient avec ferveur et conviction cet incontournable 

évènement culturel qui galvanise nos territoires ruraux. Nous restons attachés à 

ce symbole de la connaissance, du savoir, de rencontres et de partages avec et 

entre les auteurs.  

Le salon du livre reste un évènement particulièrement apprécié grâce à son 

ancrage local. Le développement de cette culture de proximité permet à chacun 

de nous de passer une journée en famille autour d’un programme varié et ludique. 

Le côté ludique et plaisant de ces rencontres est un élément clef de la réussite de 

cette manifestation.  

Pour être essentiellement accessible à tous, la gratuité n’est pas uniquement la 

réponse. C’est en favorisant les échanges, c’est en donnant toute sa place au 

bonheur et à la joie de lire, c’est en rendant nos vies plus libres, moins exigüe que 

nous réussirons à intensifier une culture vivante, humaine et désintéressée. 

Aujourd’hui sont à l’honneur les livres et les auteurs : ils nous parlent, nous guident, 

nous bonifient. Aujourd’hui, tournons le dos à cette crise sanitaire, allons de 

l‘avant, prenons de la hauteur et traversons ensemble des univers insoupçonnés où 

les histoires s’entremêlent pour notre plus grand plaisir.  

N’est-ce pas émouvant de s’abandonner le temps d’une journée à la magie des mots 

et de rencontrer ces talentueux auteurs, passionnés par l’écriture ? 

Vous nous avez manqué… vous ne savez pas à quel point…  

On dit que l’absence est parfois salutaire pour provoquer un manque ; faire un 

break est salutaire… Je n’en doute pas. Cependant, dans la situation inédite que 



nous avons vécu lors de la crise de la covid 19, le report du salon du livre a été vécu 

comme une absurde négation, une injustice culturelle non consentie et donc subie ! 

Et voilà pourquoi aujourd’hui, c’est véritablement émouvant de renouer avec vous, 

de vous rencontrer, de dialoguer et d’apprendre à connaître votre imaginaire. 

Rencontrer les écrivains est toujours une expérience fascinante et singulière.  

Pendant la crise sanitaire, la lecture a été pour beaucoup d’entre nous un refuge 

sécuritaire, une bulle de plaisir et une source inépuisable d’inspiration. Ce 

confinement imposé et le manque de liberté qui se sont progressivement installés 

nous ont finalement construits et nous ont recentrés sur l’essentiel de nos vies. 

Avec ce temps suspendu est venu le temps des rêves et quoi de mieux que la lecture 

pour combler ces intervalles de vies vidés de ponctuation. 

Au nom de tous les lecteurs qui ont survécu et qui ont gardé espoir, je vous 

remercie du fond du cœur. Vous avez comblé nos rêves et aujourd’hui grâce à votre 

présence, ils se concrétisent enfin. Ce lien précieux entre auteurs et lecteurs c’est 

la thématique de ce salon du livre : Je lis, Je rêve, Je vis ! 

Vous tous ici présents, vous portez le poids de l’origine de la Vie et de nos Rêves. 

Prendre le temps de vous lire, c’est chérir la liberté de vous rencontrer. Merci de 

partager votre don de création, merci de suspendre votre temps pour nous 

écouter, merci de nous faire partager votre univers. 

Avec ce salon du livre ce sont des moments d’exception que nous allons tous vivre 

ensemble et c’est ça la magie intemporelle de la littérature ! 

Quel que soit votre livre préféré ; science-fiction, histoire, polar, roman, poésie, 

essai… nous allons tous repartir nourris de littérature, abreuvés de mots, aveuglés 

par la lumière que vous portez sur notre monde.  

A vous tous, je souhaite que cette journée soit sous le signe de la joie et de la 

découverte. Et que ces nouvelles rencontres nourrissent vos rêves et vous 

transportent dans des imaginaires imprévus. 

Le salon du livre aura toujours sa place dans notre commune. Le conseil municipal 

et les bénévoles de la bibliothèque « la Parenthèse » ont à cœur de promouvoir 

cette culture de proximité. En cultivant l’harmonie de la différence et de la 

diversité des cultures, nous devenons tous membres de la culture universelle. Un 

grand merci à tous les bénévoles présents aujourd’hui. 

         Hervé Gentes 


